

Perforation spontanée d'un lymphome gastrique malin ; cause rare d'un abdomen aigu

Auteurs : ZiedHadrich, Ali Kchaou, Rahma Daoud, NizarKardoun, Salah Boujelben, RafikMzali

Service de chirurgie générale. CHU Habib Bourguiba, Sfax, Tunisie

Communication Orale ()

communication affichée (X)

Vidéo Film ()

Coordonnées : hadrich1988@gmail.com **TEL :** 54420839

Introduction

Le lymphome gastrique primaire est rare. La perforation gastrique spontanée en l'absence de chimiothérapie est extrêmement rare. Son incidence maximale se situe entre 50 et 60 ans. Elle nécessite un traitement chirurgical.

Observation

Un homme de 39 ans s'est rendu à l'hôpital avec une épigastralgie aiguë sévère. A l'examen, il était fébrile à 39° avec défense de l'étage sus-mésocolique. A la biologie, il avait un syndrome inflammatoire. A la TDM, on a constaté une masse du corps gastrique largement nécrosée avec un énorme pneumopéritoine et un épanchement péri gastrique. A la laparotomie urgente, Il y avait un épaissement de la paroi du corps gastrique avec une grande perforation d'environ 60 mm de diamètre dans la paroi postérieure. On a réalisé une gastrectomie totale, une anastomose oeso-jéjunale avec large drainage au contact et jejunostomie d'alimentation. L'examen anatomopathologique de la pièce était compatible avec un lymphome diffus à grandes cellules B. Les suites opératoires ont été marquées par la déclaration d'une fistule anastomotique bien dirigée bien évoluée sous antibiothérapie et alimentation entérale par la jéjunostomie. Une chimiothérapie (R-CHOP) a été administrée en adjuvant.

Conclusion

Si relativement bien connue au cours de la chimiothérapie, les perforations spontanées des lymphomes digestifs sont rares chez les patients qui ne reçoivent pas de chimiothérapie. Cette complication rare mais grave nécessite une chirurgie urgente avec un pronostic réservé.